



MONDE

L'économie chinoise envoie des signaux inquiétants

CHINE

Production industrielle et consommation ont ralenti en août, pénalisées par un environnement extérieur incertain.

Nouvelle perte de vitesse pour l'économie chinoise. Selon les derniers chiffres publiés lundi par le Bureau national des statistiques (BNS), la croissance de la production industrielle et celle des ventes au détail ont ralenti en août, davantage qu'attendu, symptômes des difficultés persistantes de la deuxième économie mondiale.

La production industrielle a notamment connu, le mois dernier, son taux de croissance le plus bas depuis un an, avec une progression de 5,2 % en glissement annuel. Un chiffre bien inférieur à la prévision moyenne d'analystes interrogés par l'agence Bloomberg (+5,6 %). La production industrielle n'avait plus connu un niveau aussi bas depuis août 2024 (+4,5 %). De leur côté, les ventes de détail, principal indicateur de la consommation, ont encore ralenti en août, avec une progression de 3,4 % seulement sur un an, selon le BNS. Il s'agit de leur rythme le plus faible en neuf mois et il est très inférieur, lui aussi, aux prévisions des économistes (+3,8 %). Sur le front de l'emploi,

aucune amélioration non plus : le taux de chômage s'élevait à 5,3 % en août, en hausse de 0,1 point par rapport à juillet.

Ces mauvais chiffres viennent s'ajouter à ceux du commerce extérieur. Au début du mois, Pékin avait annoncé que les exportations du pays avaient progressé en août à leur rythme le plus faible en six mois, de seulement 4,4 % sur un an. Les importations avaient elles aussi déçu les prévisions en augmentant de 1,3 % sur cette période par rapport à l'an passé. Pour le moment, le gouvernement chinois maintient un objectif ambitieux d'environ 5 % de croissance pour cette année, mais l'offensive commerciale lancée par Donald Trump met l'économie du pays sous pression.

Discussions sino-américaines à Madrid

Pékin et Washington se sont livrés une véritable guerre commerciale en début d'année, répondant chacun aux hausses de droits de douane de l'autre, pour atteindre 125 % et 145 % de part et d'autre. Les deux pays

sont ensuite convenus d'une trêve commerciale jusqu'au 10 novembre. Leur accord a temporairement fixé à 30 % les taxes américaines sur les produits chinois et à 10 % celles de Pékin sur les marchandises américaines.

La Chine et les Etats-Unis ont entamé dimanche un nouveau round de négociations à Madrid pour tenter de trouver un terrain d'entente. Le ministère chinois du Commerce a appelé Washington à « travailler avec la Chine sur la base du respect mutuel et de consultations égales, pour résoudre les préoccupations mutuelles par le dialogue et trouver une solution au problème », selon un communiqué. En parallèle, les responsables politiques chinois devront trouver les moyens de stabiliser la croissance, estiment les analystes de Citi. « Selon nous, septembre semble de plus en plus propice à l'adoption de nouvelles mesures de relance », jugent ces derniers. — H. Ga.

